
 

ALVARO QUINTÃO 

Presidente do SINDICATO DOS ADVOGADOS DO RJ. 

 

1)      LV – QUAL A PRINCIPAL FUNÇÃO DO SINDICATO DOS ADVOGADOS NO 

CONTEXTO OAB, IAB, ACAT E DEMAIS REPRESENTAÇÕES DE CLASSE?  

ALVARO QUINTÃO – As entidades tem atribuições distintas. O Sindicato tem 

suas atribuições definidas pela CLT, pela CRFB. Resumidamente, podemos dizer que o 

Sindicato tem o papel de defesa direitos “trabalhador advogado”. E na defesa deste 

trabalhador, o sindicato pode e deve atuar em conjunto com as outras entidades 

naquilo que for necessário. 

2)      LV – HOJE UMA EMPREGADA DOMÉSTICA COM CTPS ASSINADA E FGTS 

GANHA APROXIMADOS R$ 1.200,00 POR MÊS E OS GRANDES ESCRITÓRIOS PAGAM 

AOS ADVOGADOS INICIANTES APROXIMADOS R$ 1.500,00. PIOR, AUDIENCISTAS 

RECEBEM R$ 50,00 POR SEÇÃO. É JUSTA ESSA COMPARAÇÃO? QUAL A SOLUÇÃO 

PARA TAMANHA DISCREPÂNCIA? 

ALVARO QUINTÃO – Primeiro gostaria de ressalvar que desde o dia 01/12/2011 

o piso do advogado empregado em escritório de advocacia é de R$ 2.000,00 por mês. 

Portanto, o escritório que estiver pagando R$ 1.500,00 estará errado. Acho que 

comparar salário de categorias profissionais tão diferentes cria uma visão distorcida. A 

comparação nunca leva em consideração todas as especificidades de cada categoria. 



Em relação aos advogados, os salários estão realmente muito baixos. Desde que 

cheguei a presidência do Sindicato passamos a priorizar esta discussão, não apenas em 

relação aos salários, mas também em relação a remuneração de uma maneira geral. 

Conseguimos celebrar uma nova Convenção Coletiva, que além do piso salarial 

convencionou outros direitos. Este ano estamos negociando uma nova Convenção, em 

que pretendemos avançar neste tema. São Paulo já possui uma Convenção mais 

favorável, assim acreditamos que no Rio isto também será possível. Em relação aos 

audiencistas, em breve faremos uma campanha pela valorização dos que exercem 

estas funções que – em maioria – é composta por jovens advogados.   

3)      LV – POR VÁRIAS VEZES VIMOS A OAB DISCUTIR SALÁRIOS DE 

ADVOGADOS, TAMBÉM SE DIRECIONA COM UMA TABELA DE HONORÁRIOS. 

SINCERAMENTE, ISTO NÃO SERIA FUNÇÃO EXLCUSIVA DO SINDICATO DOS 

ADVOGADOS? 

ALVARO QUINTÃO – Discussão salarial, é sim competência do Sindicato.  

Porém, acho que a OAB, pela sua importância, pode e deve participar desta discussão.  

4)      LV – A ACAT VIVE NOS CORREDORES DA LAVRADIO, RECLAMANDO 

DISTO E DAQUILO. HONORÁRIOS, POR EXEMPLO, TEM SIDO UMA GUERRA QUE SERÁ 

CREDITADA A ESTA ENTIDADE. NÃO SE VÊ O SINDICATO IMISCUIR-SE NESSAS LUTAS 

EM FAVOR DOS MILITANTES. O QUE PODEMOS CREDITAR EM FAVOR DO SINDICATO 

DOS ADVOGADOS? 

             ALVARO QUINTÃO – O Sindicato sempre participou destas discussões. 

Por exemplo, em parceria com a OAB/RJ que vem acompanhando e discutindo no 

Congresso Nacional o projeto de lei que estabelece honorários de sucumbência para o 

Advogado Trabalhista. Outro momento importante de atuação do sindicato, foi a 

iniciativa em conjunto com a Comissão da Justiça do Trabalho da  OAB/RJ que levou a 

então Corregedora do TRT (Desembargadora Salaberry) editar o Provimento 03/2011 

determinando que os Alvarás sejam expedidos em nome dos advogados.  

5)      NA POLÍTICA DA PROFISSÃO, SOMOS CÔNSCIOS, MUITO SE DESEJA A 

TRÍPLICE COROA (ADMINISTRAR A OAB, ACAT E SINDICATO). A ACAT ESTÁ COM A 



OPOSIÇÃO E DIZEM QUE A OAB E O SINDICATO COM WADIH. ISTO É UMA PREMISSA 

VERDADEIRA? 

            ALVARO QUINTÃO – Não. O Dr. Wadih, ex presidente da OAB/RJ e ex-

presidente do Sindicato, deixou em ambas instituições sua marca de forma positiva, 

amplamente, aprovada pela categoria. Na época em que o Dr. Wadih era presidente 

do Sindicato, a sua gestão teve forte presença da ACAT. Já, na gestão a frente da OAB o 

Sindicato teve uma participação mais ativa. 

O atual presidente da OAB/RJ contou na sua eleição com a participação da 

direção do Sindicato e de vários membros da direção da ACAT. Como se pode verificar, 

não existem grupos totalmente de adesão ou de oposição. São entidades distintas, que 

em determinado momento concordam com a política deste ou daquele grupo, desta 

ou daquela pessoa. 

 6)      O JUDICIÁRIO FLUMINENSE É COMPLEXO E COMPLICADO AO MESMO 

TEMPO. TANTO A JUSTICA COMUM, COMO AS FEDERAIS (TRABALHO, INCLUSIVE) E 

ATÉ A ELEITORAL TEM GRAVES PROBLEMAS DE ACESSO AO ADVOGADO, BEM COMO 

DESRESPEITO AO JURISDICIONADO. NO INTERIOR, NEM SE FALA, SEM JUÍZES E 

PROCESSOS QUE SE ACUMULAM SEM JULGAMENTO. DE FORMA OBJETIVA, O QUE O 

SINDICATO DOS ADVOGADOS TEM FEITO PARA SOLUCIONAR ESTES ENTRAVES? 

             ALVARO QUINTÃO – Quando eu ainda era Ouvidor Geral da OAB no 

mandato do Wadih, criei a Ouvidoria Itinerante e com ela percorri o Estado ouvindo os 

advogados. Quando assumi a presidência do Sindicato, decidi levar o Sindicato para o 

interior do Estado. O sindicato sempre foi muito centralizado na cidade do Rio de 

Janeiro. Percorremos o Estado apurando os problemas do judiciário e denunciando os 

desmandos que encontramos. Constatamos e denunciamos a construção de 

verdadeiros palácios onde não existem nem juízes nem serventuários. Procuramos a 

direção dos Tribunais e discutimos possíveis soluções. No final de 2012, nos reunimos 

com o presidente da ALERJ e com o Deputado Robson Leite. Levamos para esta 

reunião vários presidentes de subseções da OAB, de várias regiões do Estado e 

solicitamos a criação de uma frente parlamentar para discutir a situação do judiciário. 



Discutir, inclusive, o orçamento do judiciário que é aprovado pela ALERJ. A proposta 

está na Comissão de Constituição e Justiça da ALERJ para decidir sobre a possibilidade 

de sua instalação.  

 7)      A OAB/RJ, VAI BEM NA SUA OPINIÃO? VC SE CANDIDATARIA A 

PRESIDÊNCIA PARA PROMOVER MUDANÇAS FAVORÁVEIS A ADVOCACIA SE FOSSE 

CONVOCADO PELOS COLEGAS? 

            ALVARO QUINTÃO –  Nós passamos os último seis anos sob a 

presidência do Wadih, que saiu com uma aprovação muito alta. Ainda, não é possível 

avaliar o mandato do atual presidente porque estamos apenas no início do mandato. O 

atual conselho é muito bom, tem conselheiros com muita experiência que poderão 

auxiliar o atual presidente em seu mandato. O que temos visto até agora é a tentativa 

do atual presidente implantar a sua filosofia de trabalho que é normal. Precisamos 

aguardar um pouco para dizer se este mandato merece a mesma aprovação que os 

mandatos que Wadih obteve.  

Quanto a uma eventual candidatura para promover  mudanças, acho que não 

existe clima para este tipo de especulação. Espero que o próximo presidente não 

precise fazer mudanças, que ele possa dar continuidade ao mandato do atual 

presidente e assim sucessivamente. Espero que este mandato tenha uma avaliação 

positiva, a ponto dos próximos candidatos afirmarem que gostariam de contar com 

seus herdeiros.    

8)      EM SUA OPINIÃO, QUAL SERIA A MELHOR OPÇÃO DE CARREIRA OU 

ÁREA DE ATUAÇÃO PARA UM JOVEM ADVOGADO SEGUIR NESTE MOMENTO? 

           ALVARO QUINTÃO –  Eu continuo achando a advocacia a melhor entre 

todas as  profissões. Além das áreas tradicionais do direito, estão surgindo várias áreas 

que precisam de advogados especializados. Duas áreas estão crescendo muito estão 

relacionadas ao Meio Ambiente e ao Petróleo, Gás e Biocombustíveis. Acho que os 

jovens advogados deveriam olhar com atenção estas áreas. 



 9)      POR QUE O ADVOGADO DEVERIA SE FILIAR AO SINDICATO DOS 

ADVOGADOS? 

           ALVARO QUINTÃO – A filiação ao sindicato é voluntária, diferente do que 

acontece com a OAB. O advogado que se filia ao sindicato porque procura uma 

entidade que possa defender direitos, que possa representá-lo na busca de melhorias 

das condições de vida e de trabalho. Achar que a OAB será capaz de fazer a defesa dos 

advogados sozinha é uma visão equivocada. É preciso fortalecer todas as instituições 

de representação e o Sindicato é uma das principiais instituições que caminha nesta 

direção.   

      10) DATA VÊNIA, RESGUARDANDO SUAS DEVIDAS PROPORÇÕES E 

DIMENSÕES QUANTO A CARREIRA, CONHECIMENTO E IMPORTANCIA, QUEM VC 

REVERENCIARIA: 

LULA, TANCREDO NEVES OU MIGUEL ARRAES? 

 Miguel Arraes 

LUIZ FELIPE SCOLARI, MURICI RAMALHO OU TITE?  

Tite 

PAPA FRANCISCO, PASTOR EDIR MACEDO OU DALAI LAMA?  

Dalai Lama 

FERNANDA MONTENEGRO, JULLIETT BINOCHE OU MERYL STREEP?  

Fernanda Montenegro 

JOAQUIM BARBOSA, AYRES BRITTO OU GILMAR MENDES? 

Ayres Britto 

MICHAEL JACKSON, ROBERTO CARLOS OU CHARLES AZNAVOUR?  



Roberto Carlos 

VINHO, CERVEJA OU CACHAÇA?  

Cerveja 

FEIJOADA, CHEESEBURGER OU CASSOULET?  

Feijoada  

DIREITO: UERJ, UFRJ, UFF, UNIRIO, PUC, FGV, IBMEC, ESTÁCIO OU UCAM?  

UERJ 

PARA LER: CHICO BUARQUE, PAULO COELHO OU MACHADO DE ASSIS?  

 Machado de Assis 
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